



Association d'Hygiène
Sociale de la Sarthe



Élévation du degré de prévention au travail

Centre Gallouédéc

Le besoin de remplacement du chariot élévateur, signalé par les représentants de la Commission Santé, Sécurité et Conditions de Travail, a fait l'objet d'une étude du

poste avec la participation active du magasinier.

Pour pouvoir utiliser ce gerbeur automoteur à conducteur accompagnant, le magasinier a suivi une formation obligatoire en janvier 2022, obtenant ainsi le CACES® R485 catégorie 2 indispensable pour l'usage de cette machine.

La prévention des troubles musculosquelettiques constituait l'objectif principal du changement d'équipement, notamment par la réduction de la pénibilité des tâches.

Laurent DELAUNAY



AHSS - Lettre d'information (information interne uniquement)

Tous les numéros sont consultables sur le site www.ahs-sarthe.asso.fr

N°ISSN 2801-4669
N°ISSN 2802-4117
Dépôt légal Juillet 2022

Directeur de la publication :
Serge TESSIER, Président
Comité de rédaction :
Hélène GOUBIL, J. Michel VERRET,
Laurent DELAUNAY, Katia DEROUIN
J. Pierre ETCHEVERRY, Claire PERBET,
Joël BARAULT, Federico SCANNAPIECO

92-94, rue Molière - 72000 Le Mans
Téléphone: 02 43 50 32 40
Courriel: ahss@ahs-sarthe.asso.fr

L'édito

Serge TESSIER, Président AHSS

Madame, Monsieur,

Les élections semblent être dans l'air du temps ! 2022 est également une année électorale pour l'Association d'Hygiène Sociale de la Sarthe qui élira au début de l'automne prochain son Comité Social et Economique (CSE), instance qui représente l'ensemble du personnel.

Cette année sera également celle de nouvelles pratiques au sein de l'IME L'Astralabe avec la mise en place d'échanges inter-IME qui ont débuté au mois de mai, afin de partager ensemble sur les divers fonctionnements et expériences.

Des pratiques qui évoluent aussi pour le Centre Gallouédéc avec la création d'ateliers de théâtre sur la maltraitance ordinaire, parfois également qualifiée de maltraitance « passive », une manière plus ludique d'en prendre pleine conscience et d'agir en prévention.

Ce numéro met également en avant la qualité de vie au travail avec une nouvelle acquisition sur le site de Parigné.

Bonne lecture !



i Nouvelles élections pour le Comité Social et Economique de l'AHSS

Conformément à nos obligations légales, nous organisons cette année l'élection des membres du Comité Social et Economique de l'Association d'Hygiène Sociale de la Sarthe.

Le mandat des représentants du personnel au sein du Comité Social et Economique arrive à échéance fin octobre 2022. Le premier tour de scrutin est prévu du 6 au 13 octobre

2022. Elles se dérouleront par vote électronique.

Sont électeurs tous les salariés de l'association qui ont au moins 3 mois d'ancienneté au 1er tour du scrutin.

Le Comité Social Economique a pour mission d'assurer l'expression collective des salariés permettant la prise en compte permanente de leurs intérêts dans les décisions sur

la gestion, l'évolution économique et financière de l'association, la formation professionnelle, l'organisation du travail et des conditions de vie (introduction de nouvelles technologies, aménagement important modifiant les conditions de santé et de sécurité ou les temps de travail), et les droits au bénéfice de garanties collectives complémentaires (santé, prévoyance, retraite, etc).

Compte tenu de l'effectif de l'association de 518 ETP, le nombre de membres du comité à élire reste inchangé avec 14 titulaires et 14 suppléants. Le CSE se réunit au moins une fois par mois.

Claire PERBET
et Laurent DELAUNAY

Ateliers sur la maltraitance ordinaire

Centre Gallouédec



ont apprécié le concept ludique de cette sensibilisation, la richesse des échanges qui ont eu lieu après les représentations et le professionnalisme des comédiens qui ont su s'imprégner des spécificités d'un établissement de santé.

Nous remercions les membres de l'espace éthique-bienveillance pour leur implication dans ce projet. Ils ne manqueront pas de renouveler ce type d'action.

Charlène QUENTIN

L'espace éthique-bienveillance a proposé aux professionnels du CMFG une sensibilisation sur le thème de la maltraitance ordinaire.

Cette sensibilisation s'est faite sous forme de pièce de théâtre pour aborder ce thème de façon humoristique et pédagogique. Ces saynètes ont été construites par les membres de l'espace éthique, en collaboration avec Scénergie (organisme qui réalise du théâtre en entreprise). Deux comédiens professionnels sont venus interpréter les saynètes au sein de l'établissement.

Cette action a eu un véritable succès puisque 89 professionnels y ont assisté et ont fait de nombreux retours très positifs. Ils



Crédit photo : AHSS - Centre Gallouédec

C'est lors d'une randonnée à Etrétat, que notre collègue Marie-Christine DELOMMEAU, aide soignante au SSIAD de Sablé-sur-Sarthe, a accidentellement perdu la vie.

Nous nous sommes associés au grand nombre de personnes qui ont témoigné de sa grande énergie et de sa générosité, lors des cérémonies organisées pour sa sépulture.

Visite à l'Institut Médico-Educatif

IME L'Astrolabe



Crédit photo : AHSS - IME L'Astrolabe

Dans le cadre d'échanges entre IME, trois associations du territoire sarthois ont organisé des temps de partage. Il s'agit de l'AHSS (IME L'Astrolabe), l'ADAPEI (IME Malécot et IME Val de Loir) et l'ARPEP (IME Epione).

Les premiers échanges ont été initiés autour de l'offre d'accueil des enfants présentant des troubles autistiques au sein des 4 établissements.

Les échanges ont débutés par des visites des lieux. L'IME L'Astrolabe a débuté ces visites croisées et a accueilli une vingtaine de professionnels éducatifs, pédagogiques, et thérapeutiques le mercredi 18 mai. Une visite de l'établissement a été proposée ainsi qu'une explication plus détaillée du fonctionnement de l'internat autisme et des unités d'accueil de jour autisme. Les professionnels étaient satisfaits de cette première rencontre. Des activités

communes entre les usagers des divers établissements ont émergé. Une prochaine visite aura lieu sur l'IME Malécot au mois de juin puis sur l'IME Epione en septembre.

Des temps de discussion, d'échange des pratiques, des outils et des fonctionnements pourront aussi être planifiés à partir de la rentrée de septembre.

Laure GUITTON

ZOOM

Impact écologique

33 mails d'un Mégaoctet envoyés à deux destinataires/jour/personne génèrent annuellement des émissions équivalentes à 180kg de CO₂, ce qui équivaut à plus de 1000kms parcourus en voiture.